
ENTREVISTA CON
D. CARLOS ESCRIBANO MORA

EI Presidente de ASESCU Dr. Gonzalo, G. Mateos, visitó
junto con el Secretario Toni Roca al Subdirector General de
Producciones Intensivas D. Carlos Escribano Mora, en la
Secretaría General de Producciones y Mercados Agrarios tlel
M° de Agricultura, Pesca y Alimentación.

La entrevista tuvo como finalitlatl presentar a dicha
Subdirección la labor de ASESCU en pro de la cunicultura
española durante sus 20 años de actividad ininterrumpida.
ASESCU, como Asociación Científica, no sectorial desde el
punto de vista estatutario, se encuentra en una situación
ambigua frente a la Administración quien reconoce, como
interlocutoras válidas a las organizaciones profesionales, las
cuales, a su vez, son convocadas a las reuniones sectoriales
por el Instituto de Fomento Asociativo (I.F.A.).

A tenor de la realidad, ASESCU está constituida por un
gran y diverso abanico de profesionales que actúan en
distintos ámbitos de la cunicultura: protluctores, técnicos,
investigadores, fabricantes, distribuidores, asociaciones,
cooperativas, etc. formantlo un colectivo altamente repre-
sentativo. Además dentro de la Junta Directiva de ASESCU se
encuentran los Presidentes de cuatro Asociaciones Profesio-
nales que forman parte de la Sectorial: D. X. Arriolabengoa
(CONACUN), J. Gómez (AMICE), E. Solé (ASEMUCE) y V.
López (CUDEGA). Así pues, la representación de ASESCU
está totalmente garantizada y sería interesante buscar la
fórmula para aglutinar esfuerzos y aprovechar la infraestruc-
tura, entre ella el «Boletín de CUNICULTURA», para ser lavoz
del sector en toda su dimensión. En la sectorial de la
cunicultura se encuentran también representatlas las COAG,
ASAJA, UPA y CCAE.

Después de situar la realidad representativa, se analizó la
marcha del sector que desde 1993 pasa por una situación
anómala y precariedad en los precios pagados al protluctor,
sin que se vislumbre el camino de la normalización y estabi-
lización del mercado: influencia de las importaciones, lonjas
poco representativas, falta de unión, carencia promocional
del consumo, etc. Se consideró necesario reunir con mayor
frecuencia la Sectorial -que sólo se ha reunido una vez- para
intentar dar soluciones al respecto.

Aprovechando la reunión formulamos a D. Carlos Escri-
bano unas preguntas para los lectores del «Boletín de
CUNICULTURA».

- ^ Cómo ce las perspectivas de la cunicultura y el
consumo de carne de conejo en los próximos años ?

La carne de conejo no se consume en cantidades impor-
tantes en amplias áreas españolas, a pesar de sus excelentes
cualidades gastronómicas y dietéticas. La carne de conejo
goza de buena reputación y no se ve afectada por los

EI Presidente de ASESCU, Sr. Gonzalo G. Mateos con D.
Carlos Escribano Mora, durante la entrevista.

problemas ligados al consumo de otras carnes, se considera
«sana» y todos los estudios elaborados por organizaciones
nacionales e internacionales auguran un crecimiento del
consumo de carne de conejo en los próximos años.

- ^ Cuando a nivel de las Administraciones se conside-
rará la granja como una especie ganadera más, dejando
de ser un apéndice de las especies de caza y otras ?.

La carne de conejo se encuentra en el anejo 2 del Tratado
de Adhesión, lo que significa la no existencia de una Organi-
zación Común de Mercado, lo que no implica que no se
considere una producción ganadera más, aunque en algunas
cuestiones, como es la regulación sanitaria, se trata igual a
la carne de conejos, que los procedentes de cinegética.
Dentro de la Secretaría General de producciones y Mercados
Agrarios existe una mesa sectorial en la que se discuten los
temas de la cunicultura y de la cual esperamos se incrementen
las reuniones y la participación de las Asociaciones repre-
sentativas del sector.

- ^Cómo se hace sentir la representatividad del Sector
Cunícola en España hasta la fecha y que propuesta formu-
laría Ud. para el futuro?

Desde la aprobación de la Ley sobre Organizaciones
Agrarias Interprofesionales la opinión de la Administración
es clara a este respecto y se espera que las Organizaciones
Interprofesionales desarrollen una importante misión en los
próximos años. En el caso del Sector Cunícola podría ser un
instrumento para asegurar la coordinación entre las diferen-
tes asociaciones existentes, para mejorar la situación actual
en las relaciones con la Administración y facilitar el desarro-
llo de programas de mejora de esta actividad.
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NAVES Y iUNELES PREFABR ICADOS PARA ^ANADER IA

i
Disponemos de lo mejor y más barato para su
instalación ganadera.
Tenemos instaláciones
difundidas por
toda Europa.
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Polígono Talluntxe - Noain - Navarra

SOLICITE INFORMACION SIN COMPROMISO EN EL TEI: (948J 3174 77

MATERIAI, PARA CUNICULTORA
^ Nuestras jaulas no precisan grapas

,

FABRICACION PROPIA DE NIDOS DE
MADERA A NIVEL NACIONAL,

CON UNOS PRECIOS INMEJORABLES.

La madera por su
característica térmica

consigue que en el interior
del nido no haya cambio

brusco de temperatura, tanto
por exceso de frio como de
calor, por lo que resulta un
material excelente y muy
duradero para la cria de

conejos.

GABICAS
JUMAS Y GABICAS, S.L,

Polígono Industrial "EL SERRALLO", 41
12100 GRAO DE CASTELLON

Teléfono: 964 - 28 41 85



BOLETÍN DE CUNICULTURA N° SO • JULIO-AGOSTO 1995 •

- ^Cual es el papel que espera de la Interprofesional
del Sector Cunícola como dinamizador de las actividades
ganaderas de esta especie?.

EI papel de la Interprofesional de Cunicultura está defini-
do porla Ley30/1994 sobre Organizaciones Interprofesionales
Agroalimentarias, que se completará con el Real Decreto que
desarrollará las finalidades que se indican en el artículo 3°,
que pueden ser de utilidad para la cunicultura.

- Desde su punto de vista, ^Como vé el presente y futuro
del sector cunícola ante el Mercado Unico Europeo?.

La entrada en vigor del Mercado Unico no va a represen-
tarun gran cambio para esta actividad desde el punto de vista
práctico. Las modificaciones administrativas derivadas de la
supresión de los controles de fronteras, no va a significar un
cambio sustancial salvo para el control de entradas de otros
Estados; la facilidad en los intercambios intracomunitarios
nos obliga a mejorar la competitividad de nuestras explota-
ciones, si no queremos ver incrementos importantes en las
entradas de carne de conejo de paises vecinos. La mejora de
los índices productivos de nuestras explotaciones, es básica
para asegurar un futuro a los cunicultores españoles. A mi
juicio, las asociaciones pueden jugar un papel importante en
e/ desarrollo de la tecnología de nuestras explotaciones y en
particularla Interprofesional que puede asegurarla participa-
ción de la Administración en el desarrollo de programas de
actuación en explotaciones cunícolas.

- Con respecto a las granjas de conejos ^Cómo ve las
perspectivas de las directrices de la U.E. sobre normativa
de transporte y bienestar animal?.

Existen dos aspectos claros y fáciles de diferenciar en los
asuntos relacionados con el bienestaranimal que es necesa-
rio tener en cuenta. Por una parte el cumplimiento de las
Normas y el Desarrollo de sus Producciones, siguiendo los
grandes objetivos de las ideas de la protección de los
animales y su bienestar, como es evitar sufimientos innece-
sarios a los animales domésticos. La segunda parte de esta
normativa es su repercusión en los costes de producción con
su influencia en los precios en granja y al consumidor.

Las normas sobre Protección y Bienestar se irán am-
pliando al conjunto de producciones ganaderas, y hay que
tenerlas en cuenta a la hora de diseñar nuevas instalaciones
o reformar las existentes. Lo principal en este asunto, y
teniendo en cuenta el funcionamiento del Mercado Unico es
vigilar la presión ejercida por los ganaderos, para el cumpli-
miento de estas normas, sea la misma entre las distintas
Comunidades Autónomas y entre los Estados miembros,
para evitar discriminaciones entre productores que se pue-
den reflejar en los costos de producción y por tanto a nivel de
la competitividad entre explotaciones.

- Interesa una estandarización de la calidad de las
canales de conejos, hecho en el que se ha avanzdo en otros
paises ^Cree oportuno orientarse hacia una reglamenta-
ción en la materia?.

La existencia de una norma oficial de calidad en otras
especies ganaderas, cuando se aplica correctamente influye
muy directamente en un pago al ganadero basado en crite-
rios objetivos, que ayudan a establecer un marco adecuado
para relacionar a los productores con la industria
transformadora, y contribuye a mejorar la transparencia en
el mercado cosa que buscan todas las instituciones en sus
planteamientos.

Si el sector productory transformador están interesados
en desarrollar un método de pago por calidad, se podría
avanzar en un método objetivo de clasificación de canales.

- ^Considera oportuno lanzar una campaña nacional
que promocione el consumo de la carne de conejo, coor-
dinada entre todos los Colectivos, y que destaque la
calidad del conejo español y de sus características dieté-
ticas? ^Quién debería coordinar dicha acción? ^Quien o
quienes serian los patrocinadores?.

Cómo se ha indicado anteriormente, la carne de conejo
tiene una ventaja con respecto a otras carnes, su buena
reputación en una época en la que los problemas de la
obesidad y la lucha contra el colesterol están presentes en la
mente de los consumidores, puede aprovecharse para /anzar
una campaña de promoción, que en todo caso debería ser
coordinada por las organizaciones representativas del sec-
tor, tanto de la producción como de la transformación y la
distribución. En un futuro próximo cuando esté constituida
la Interprofesional del Sector, será la encargada de desarro-
llar el programa. En la actualidad es a través de la reunión
sectorial de cunicultura que se celebren en el MAPA, donde
debe estudiarse conjuntamente esta posibilidad.

- Rogamos lance un mensaje al Sector Cunícola Espa-
ñol.

La integración del SectorCunícola Español en el Mercado
Unico nos obliga, como en el resto de sectores ganaderos, a
competir en un mercado abierto, y la competencia es en
todos los aspectos relacionados con la producción; en algu-
nos asuntos como pueden ser el precio del dinero, o el coste
de la energía, es muy difícil la intervención de los ganaderos,
pero en otros aspectos, nuestros principales competidores
nos llevan una cierta ventaja, como es el caso de la Organi-
zación Sectorial, encaminada al desarrollo de programas de
mejora ya la incorporación de tecnología a las explotaciones,
que ^^^ puede ser efectuada, por su elevado costo, de forma
individual. Las fórmulas para llevar a cabo esta acción son
múltiples, pero en la actual situación y disponiendo del
marco legal que representa la Ley de Organizaciones
Interprofesionales Agroalimentarias, mecanismo que es
empleado por nuestros competidores desde hace años,
pienso que la participación activa de las Asociaciones de
Cunicultores en el desarrollo de la misma, puede contribuir
en un futuro próximo a mejorar nuestras producciones y a
llevara cabo programas de selección, manejo de la reproduc-
ción, alimentación, sanidad, promoción del consumo, etc., y
otros programas que se consideren interesantes por el
Sector Cunícola. T. R. ^
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